

# 住民より米軍都合を優先 岩国基地 負担の押し付けやめよ



## 当初より大きく変わった艦載機移駐計画 住民説明会の開催は国の責務だ

大平喜信衆院議員

VS

岩国市は求めてない

## 開催しないと判断した

稲田朋美防衛相

衆院予算委員会  
論戦  
ハイライト



動画



日本共産党の大平喜信衆院議員は2月22日、衆議院予算委員会第1分科会で、米軍岩国基地（山口県岩国市）が、空母艦載機移駐などにより東アジア最大級の軍事基地に強化されようとしている問題を告発。住民の暮らしや安全より米軍の都合を優先する「日米同盟第一」の安倍政権をきびしく批判しました。論戦（大要）を紹介します。

**大平議員** 自治体に示した今後の艦載機移駐の具体的スケジュールを示せ。

**稲田防衛相** 移駐は2017年の早ければ7月以降。具体的には11月ごろ、FA18の2部隊が移駐、18年1月ごろ、EA18G部隊及びC2部隊、同年5月ごろ、FA18の2部隊が移駐する。E2Cから部隊更新されるE2Dは、2月から2、3ヶ月移駐前訓練を岩国で実施し、空母に搭載される。

**大平議員** 何機が移駐していくのか。岩国基地全体で配備される航空機は何機になるのか。  
**稲田防衛相** 61機が移駐する見込みだ。現在、米軍機が

約60機、自衛隊機が約30機が配備されており、総機数は約160機になる。

**大平議員** 約160機が常駐する米軍基地。東アジア最大規模の軍事基地へと大きく変質する。2016年当初計画と変わった点を示せ。

**稲田防衛相** FA18の4飛行隊が、すべてスーパーホークに更新され、EA6BがEA18Gに、E2CがE2Dに機種変更され、機数は59機から61機に増えることを見込んでいる。

**大平議員** この機種変更も騒音が増える要素。KC130空中給油機は12機から15機に増えている。F35Bも配備された。うるさき指数75以上

の一種地域は当初見込みより増えたのか。

**稲田防衛相** 質問通



定する前に、住民の声が反映されることが必要不可欠だ。説明会開催は、政府にとつて最小限の責任だ。1日も早く、住民説明会を開催するよう強く求める。

# 米軍いいなり・ごまかし許せない！

## F35Bの部品こつそり改修

### 防衛相認める 危険知り訓練飛行

昨年10月にウエポンベード（兵器庫）内で出火事故をおこしたステルス戦闘機F35B——不具合が生じたとされるブラケット（電線を束ねる支持金具）を米軍が、こつそり設計変更したものに交換



していことが22日に開かれた衆院予算委員会分科会で明らかになりました。日本共産党の大平喜信議員の質問に、稲田朋美防衛相が答えました。

F35Bは今年1月、重大事故の原因究明がなされないまま岩国基地への配備が強行されました。

F35Bの安全性について

国基地に展開される機体を点検し、異常がなかつた。飛行前後にブラケットの点検をおこなうなど、再発防止策を実施している」と強調してきました。稲田防衛相は「(会見)大平氏が、米軍の統合打撃戦闘機計画室の責任者が記者会見（昨年12月）で「事故以前から（ブラケットの）問題を知っていた」「新たなブラケットの取り付けをおこなつてあるが、事故を起こしてた機体は改造がされていないが、改造されてなかつた」「改造された機体は改造がされていないBモデルが飛行しており、リスクは高い」

大平氏は「動画投稿サイトの軍事専門チャンネルに岩国基地所属のFA18が、瀬戸内海上空で空中給油を受けている動画がアップ（昨年5月17日）されている」と追及。稻田朋美防衛相は「動画の

信ぴょう性について、米軍の公式サイトでないのでコメントする立場がない」という回答を得ている」と答え、米軍の無謀な空中給油を否定しました。

## E2Dの訓練は艦載機移駐の前倒し

海軍中佐の発言を示

し、「自治体の判断

大平議員は、早期警戒機E2Dの移駐前訓練について、「整

Dの移駐前訓練について、「整備・支援部隊は岩国に残留するのか」と質問。「米軍の運用の問題で承知していない」と答弁

した稲田防衛相に、岩国基地を前にした移駐計画

のホームページに載っているの前倒しであり、準

備行為だなどという

化している」という同部隊の

い」と批判しました。



岩国基地の早期警戒機E2D

## 瀬戸内海上空で空中給油

### 米軍と防衛相 否定せず

「米軍が瀬戸内海上空や中国地方の山間部で空中給油をおこなっていたのではないか」。大平喜信議員が2月22日の衆議院予算委員会第1分科会で指摘しました。

稻田朋美防衛相は「動画の